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Consulta di Sant’Alessandro - Villasanta (MB) 

Riunione 03/2016 dell’8 febbraio 2016 

VERBALE 

La Consulta di Sant'Alessandro si è riunita presso i locali del CAI, in via Leonardo da 
Vinci 68, il giorno 08/02/2016 alle ore 21:00, ha discusso e deliberato in merito ai 
seguenti punti all’Ordine del Giorno: 
 
1.   Firma verbale riunione precedente 
2.   Aggiornamento su organizzazione e strumenti di comunicazione 
3.   Iniziative per farci conoscere + incontro altre consulte 
4.   Individuazione priorità d'intervento (Elenco/Sondaggio?): 
 4.1 Sicurezza (Contro intrusioni/furti + S. stradale) 
 4.2 Villasanta Village 
 4.3 Aggiornamento dello studio geologico del vigente PGT 
 4.4 Area cani di quartiere 
 4.5 Riqualificazione piazza Canova 
 4.6 Altro? 
5.   Varie ed eventuali 
 
Presenti i seguenti membri:  

• Bellinzona Stefano (Coordinatore) 
• Immorlano Giovanni  (Segretario) 
• Bramati Nadia 
• Lomuscio Giuseppe 
• Lusetti Guido 
• Sala Emanuela 
• Panzeri Valentina 

Essendo presenti 7 membri su 7 la seduta è valida. 
Barbara Palombi, candidata non eletta, partecipa all’intera seduta. 
 
I lavori hanno inizio alle 21:15.  

1. Firma verbale riunione precedente 
Viene data lettura del verbale della precedente riunione del 25 gennaio 2016 che 
viene contestualmente firmato dai membri della consulta. 

2. Aggiornamento su organizzazione e strumenti di comunicazione 
Bellinzona presenta la possibilità di utilizzare gli strumenti avanzati di Google per 
mantenere i contatti tra di noi ed ottimizzare il flusso delle informazioni e la gestione 
degli archivi. Quale test delle funzionalità viene portato ad esempio il sondaggio tra i 
membri della consulta in merito alle diverse alternative per una nuova area cani (più 
correttamente “Area sgambamento cani”) da realizzare a S. Alessandro. 
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I membri della consulta, pur non pienamente a conoscenza delle funzionalità citate, 
convengono sull’opportunità della loro adozione e affidano al coordinatore l’incarico 
per la loro strutturazione. 

3. Iniziative per farci conoscere + incontro altre consulte 
Bellinzona introduce la discussione rimarcando la necessità di riuscire a comunicare 
l’esistenza, il ruolo e l’operato della consulta ad un’ampia platea di cittadini di S. 
Alessandro. Si conviene che il rischio è quello di diventare autorappresentativi, di 
rappresentare cioè le necessità ed i bisogni dei membri della consulta e non quelli del 
quartiere. La difficoltà sta nell’identificare canali di comunicazione appropriati. Da una 
parte viene considerata la possibilità di avere una pagina Facebook dedicata, dall’altra 
si propone la comunicazione tradizionale con affissioni alle bacheche presso 
l’ambulatorio medico, o in panetteria. Entrambi gli strumenti sembrano essere non 
pienamente adeguati; l’esperienza dimostra che spesso i siti web danno una certa 
visibilità iniziale ma tendono ad essere frequentati nel tempo da un numero ridotto e 
decrescente di persone. Si immagina di poter realizzare una newsletter periodica che 
informi degli avvenimenti e di poter attivare delle iniziative locali quali una “pulizia 
straordinaria del quartiere”. Viene anche discussa la possibilità di attivare dei sondaggi 
per raccogliere le opinioni dei residenti della zona in merito alle diverse 
problematiche; si chiederà all’amministrazione di confermare la possibilità di 
procedere in questa direzione. 
Palombi avanza la proposta di una festa di quartiere per presentare la Consulta alla 
cittadinanza, con il coinvolgimento di gruppi musicali e/o di animazione locali. 

4. Individuazione priorità d'intervento (Elenco/Sondaggio?): 
4.1. Sicurezza (Contro intrusioni/furti + S. stradale) 
Immorlano ha contattato i coordinatori delle altre consulte, che hanno confermato 
interesse sull’argomento, oltre al referente dell’associazione per il controllo del 
vicinato, di cui alla precedente riunione della consulta. Sarà possibile organizzare un 
incontro con il responsabile di zona per comprenderne le modalità operative 
coinvolgendo sia l’amministrazione che gli organi competente in materia di sicurezza 
(vigili e carabinieri). Una volta verificate le caratteristiche del progetto e la relativa 
fattibilità, si potrà organizzare un incontro con la cittadinanza.  
4.2. Villasanta Village 
Al momento non vi sono novità e si rimane in attesa dell’udienza fissata a marzo. 
4.3. Aggiornamento dello studio geologico del vigente PGT 
E’ stata fatta una richiesta di accesso agli atti e si è ottenuto copia della determina e 
del disciplinare di incarico in bianco. Lo studio è stato assegnato alla Società Geosfera 
di Varese. Lusetti e Lomuscio contatteranno sia il responsabile dell’ufficio tecnico che il 
vicesindaco per meglio comprendere il contenuto dell’incarico e per richiedere la 
possibilità di illustrare tutti gli studi precedenti e le problematiche connesse alle 
dinamiche di falda agli aggiudicatari. 
4.4. Area cani di quartiere 
Le aree alternative previste dall’amministrazione sono site in piazza Canova, angolo 
via da Vinci/Doria e via E. Loi. Si discute brevemente sulle tre alternative rinviando ai 
risultati del sondaggio interno non appena sarà completato. La scelta 
dell’Amministrazione di escludere il Parco Sala non appare totalmente condivisibile: 
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non tanto per la volontà di separare giochi dei bambini dai cani, quanto per il fatto che 
la porzione all’estremità ovest dell’area verde potrebbe accogliere una area cani con 
accesso indipendente dalla strada e completamente separata dal parco.  
4.5. Riqualificazione piazza Canova 
Sala presenta la situazione di piazza Canova che è soggetta ad un costante degrado; 
viene fatto presente che era stato presentato nel passato (giunta Fontana) un piano di 
intervento di fatto mai reso operativo. Viene richiesto di verificare la possibilità di 
riattivare quel piano e di valutare l’impatto dell’eventuale nuova area cani. 
4.6. Altro 
Viene segnalata la necessità di estendere il taglio erba alla area compresa all’interno 
delle sbarre del passaggio livello di via della Vittoria. L’erba alta obbliga i pedoni a 
transitare sul sito stradale con i connessi rischi dovuti al passaggio delle auto; il taglio 
dell’erba permetterebbe un incremento dello spazio di passaggio. 
  
Alle ore 23.00, evasi gli argomenti all'ordine del giorno, si chiude la riunione. 
Tutti i membri hanno partecipato all’intero svolgimento dei lavori. 
 
Il Segretario Il Coordinatore 
 
…………………………………….…… …………………………………….…… 
Giovanni Immorlano Stefano Bellinzona 
 
I membri della Consulta 
 
…………………………………….……. …………………………………….…… 
Nadia Bramati Giuseppe Lomuscio 
 
…………………………………….…… …………………………………….…… 
Guido Lusetti Valentina Panzeri 
 
…………………………………….…… 
Emanuela Sala 


